

US-Erfolgsfirma hat Laupheimer Wurzeln

Präsident von „Dr. Bronner's Magic Soaps“ hält Vortrag im Haus am jüdischen Friedhof

LAUPHEIM (sz) - Das Museum zur Geschichte von Christen und Juden und die Gesellschaft für Geschichte und Gedenken veranstalten heute, Freitag, einen Vortragsabend mit Mike Bronner. Er ist Präsident der kalifornischen Kosmetikfirma „Dr. Bronner's Magic Soaps“, die ihre Wurzeln in Laupheim hat.

Am hiesigen Judenbergr gründete Emanuel Heilbronner 1858 eine Seifensiederei. Bald darauf eröffnete die Familie eine zweite Firma in Heilbronn, woher die Heilbronners dem Namen nach ursprünglich stammen.

Nachkommen wanderten in die USA aus und führten dort das Handwerk der Seifenherstellung weiter. Die Silbe „Heil“ hat die Familie, die Angehörige durch den Holocaust verlor, nach dem Zweiten Weltkrieg aus dem Namen gestrichen.

Nicht nur in den Vereinigten Staaten ist „Dr. Bronner's“ heute eine legendäre Naturseifenmarke. Das Unternehmen, das sich dem Pazifismus und der Schonung der Umwelt verpflichtet fühlt, vertreibt seine Produkte auch auf dem deutschen Markt.

Mike Bronner spricht heute (Beginn: 19 Uhr) im Haus am jüdischen Friedhof über seine Familie, die Geschichte ihrer Auswanderung und die Entwicklung der Firma Bronner in Kalifornien. Der Vortrag ist überwiegend in englischer Sprache; der für das deutsche Geschäft zuständige Manager Gero Leson wird übersetzen.



Die Seifensiederei Heilbronner am Laupheimer Judenbergr um das Jahr 1930. Die Erlebachers waren ein Zweig der Familie.

FOTO: MGCJ

SUCCESSFUL US COMPANY HAS LAUPHEIM ROOTS

President of “Dr. Bronner’s Magic Soaps” gives lecture at the “Haus am jüdischen Friedhof”

Laupheim (sz) – The Museum for the History of Christian and Jews and the “Association for History and Remembrance” is staging a lecture evening with Mike Bronner today, Friday. He is the president of the Californian cosmetics company “Dr. Bronner’s Magic Soaps” which has its roots in Laupheim.

Emanuel Heilbronner founded a soap boilery here on Judenberg in 1858. Soon afterwards the family opened a second company in Heilbronn which is where the family’s name originates.

Their descendants emigrated to the USA and continued the craft of soap-making there. The family, which lost relatives during the Holocaust, dropped the syllable “Heil” from their name after World War II.

It is not only in the United States that “Dr. Bronner’s” is now a legendary natural soap brand. The company, which is dedicated to pacifism and being kind to the environment, also sells its products in Germany.

Mike Bronner is speaking today (starting at 7:00 p.m.) at the “Haus am jüdischen Friedhof” (*“house at the Jewish cemetery”*) about his family, the story of their emigration, and the development of the Bronner company in California. The lecture will be largely in English; manager Gero Leson, who is responsible for the business in Germany, will be translating.

Admission is free of charge; places are limited.

Caption: The Heilbronner soap boilery on Judenberg in Laupheim around 1930. The Erlebachers were a branch of the family.

Photo MGCJ